
-"Mon père, quand il était jeune, on
l'appelait le chewing gum parce qu'il
était souple. Mais maintenant, il ne

l'est plus ... "

-"Mon rêve c'est d'être une
championne pour être connue et

reconnue en tant que sportive de haut
niveau. Gagner de l'argent ne

m'intéresse pas. Si j'en gagne je le
donnerai aux pauvres."

Aurore sur le sport

“Ma musique préférée c’est bande
organisée. J’aimerai bien

déménager à Marseille avec toute
ma famille“

Ayoub sur le rap

"J’aime pas quand je suis enfermée
et que je vois des murs autour de

moi, je préfère être dans la libre vie."
Colombe sur la musique 

« Le chant c’est la vie parce que tu peux chanter jusqu’à la mort! » 
Feride, sans accent, sur le chant 

"Ce qui manque, c’est la communication
ensemble."

Inès sur le harcèlement 

"Les rois, les reines, capturaient les personnes noires pour qu'elles s'occupent de leur maison, des
champs, les cirques les montraient, il y en a qui les vendaient comme des marchandises.

Les hommes racistes, ils voient les autres comme des poupées, des robots, ils veulent les contrôler." 
Leiyna sur le racisme

"Quand même, j’ai peur que je ne puisse rien faire d’action par moi-même, et que le robot
prenne ma place. Il faudrait faire en sorte que les robots puissent s’éteindre et s’allumer
avec une télécommande. Comme ça si ils prennent trop de place, on peut les éteindre."

Martin sur les robots

Les pépites des enfants du colloque



“Les abeilles ils font des fruits qu'on mange, dans les fruits y'a des graines qui servent à
faire pousser des plantes. Quand les abeilles prennent les fleurs qui ont du pollen genre

c'est pour moi c'est comme ça qu'il y a des végétaux.”

Miran sur les espèces menacées

« Au foot, j’aime bien la pelouse, C’est doux. » 
 

Mohamed Amine sur le foot

« J'adore les dragons parce que si c'était vrai j'aimerais les voir en vrai. Très souvent il y
a des oiseaux je leur donne du pain. C'est presque pareil que les dragons, c'est des

animaux volants . » 
Robin sur les contes de fées

« Sans le rire, il n’y a que la tristesse. Le
rire, c’est plus fort que la joie, plus fort

que tout. 
La joie, il n’y en a pas tout le temps alors

que le rire, ça vient tout le temps. »
Salim sur l'humour

“C’est à cause de la pollution qu’on
voit moins les étoiles. Une fois, j’en ai
vu qu’une. J’ai eu peur. Gâcher le ciel
c’est comme si on se gâchait la tête.”

Salma sur la pollution

« En fait j’avais envie de
participer au colloque, de

prendre la parole en public
comme une star pour qu’on me

connaisse. » 
 

Mohamed Amine sur le foot

"J’ai vu une vidéo : avec nos transports on vit bien. Les animaux sont pas assez
intelligents pour prendre le bus donc il faut qu'on vive avec…"

 
"A Bordeaux, il y a beaucoup de voitures, c’est pas très écologiste." 

Maissa sur la pollution



 « Et les jeux vidéo, j’aime plus que les legos,
plus que le dessin, plus que le foot. Même

plus que les trois combinés. C’est mon
activité préférée. Il y a pas beaucoup de

choses que j’aime plus que les jeux vidéos.
Mes parents peut-être. »

Sydney sur les jeux vidéos

"J’attends d’être majeur. Je partirai
dans un hôpital, parce que dans les

hôpitaux il y a des médicaments.
Comme ça je pourrai en voler, et les

ramener pour prouver à mes
copains que j’ai fait de l’urbex."

Yaside sur l'urbex

« Il y a plusieurs familles. La famille du sang, la famille qu’on se crée, et la famille
qu’on choisit. La famille du sang, c’est le lien du sang. La famille qu’on crée, c’est
quand on est adultes et qu’on se fait un ou des enfants avec son partenaire. Et la

famille qu’on choisit, c’est les amis. »
Pierre sur la famille

« Ce qui m’apporte c’est de faire plaisir à ma mère. J’ai
gagné le championnat d’Aquitaine, c’était devant elle et j’ai

gagné le championnat de France devant elle aussi. À
chaque fois qu’elle n’est pas là, je ne gagne pas. »

Kamilah sur la boxe (et sa maman)

« J’aimerais bien jouer avec eux aussi, mais par exemple les guépards, parfois, ils sont dans
des cirques. Mais c’est pas bien le dressage, on t’enlève ta personnalité. »

- « Et aussi ils sont chassés pour faire des tapis et des manteaux car leur pelage est hyper
beau et doux. Ça me rend triste. Car nous on ne va pas nous tuer pour faire des tapis ou des

manteaux. » 
Rihad sur les guépards


